

# Ermua invertirá 50.000 euros este año para mantener la compra de Erleta Etxea

Mantener la opción de compra del edificio residencial en desuso facilitará, en un futuro, el derribo del anexo de la iglesia y una nueva plaza

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua invertirá 50.000 euros en 2021 para la renovación de compra del edificio residencial Erleta Etxea. Con ello se trata de mantener la opción de compra de este equipamiento, que permitirá en un futuro eliminar el anexo de la iglesia parroquial Santiago Apóstol y crear una plazoleta de grandes dimensiones al final de Erdikokale y Marqués de Valdespina, en la parte trasera de la parroquia.

Erleta Etxea, también conocida popularmente como Casa Lucre (por el nombre de su anterior propietaria), se ubica en el número 5 de Erdikokale, antiguo Bolintxo o 'txikuri' de la asociación Euskal Birusa en fechas señaladas como San Martín o 'Santigos'.

El presupuesto municipal de este año recoge una partida que permitirá entregar una señal o fianza para que las personas propietarias del inmueble mantengan la opción de compra del edificio al Ayuntamiento de Ermua, mientras el proyecto no se ponga en marcha. Posteriormente las partidas que se aporten por este concepto se descontarán del precio de compra del edificio.

El objetivo de este proyecto, recogido en el Plan General de Ordenación Urbana del municipio, es derribar los actuales salones de la iglesia, en los que en la ac-



Erleta Etxea, en el centro, sustituirá en un futuro a los actuales salones parroquiales de la iglesia. A.LASUEN

tualidad se realizan actividades relacionadas con actuaciones eclesíásticas y la atención social, por ejemplo, las catequesis, para conseguir en esta zona una plaza abierta y un paso directo desde la fuente de Santiago hacia el frontón de la plaza Cardenal Orbe.

De hecho, el año pasado se abordó el proyecto alejano de renovación del caserío Aldapakua y este año se abrirá el paso peatonal directo de Erdikokale al frontón de la céntrica plaza, Cardenal Orbe, que permitirá abrir esta zona directamente al cora-

zón del casco urbano.

La compra de la Casa Lucre, actualmente en desuso, contará en un futuro con una inversión de en torno a 585.000 euros, de los cuales, de momento, se pueden descontar 150.000 de la cantidad total, ya que cada año se deposita la citada prima de 50.000 euros para mantener la opción de compra.

Erleta Etxea servirá como indemnización para los propietarios a los que se derriba el edificio anexo a la iglesia. En este caso, la propiedad es del obispa-

do, y la casa Erleta se permutará por el edificio de salones parroquiales.

## 174 metros cuadrados

Erleta Etxea mide, con su solar vacío, algo más de 174 metros cuadrados, y consta de planta baja, dos pisos y camarote. Linda tanto con la calle Erdikokale como con la plaza Cardenal Orbe.

Aún se desconoce cuándo se abordará la rehabilitación de este edificio residencial. Eso sí, se calcula que estas tareas llevarán de uno a dos años.

Posteriormente, tras el traslado de las actividades sociales y religiosas que se llevan a cabo en los locales parroquiales a la Casa Erleta, se abordaría el derribo de los salones parroquiales, aunque las previsiones dependen de las gestiones urbanísticas y administrativas.

**En un futuro, una vez derribados los salones parroquiales, se conseguirá una plaza, al final de Erdikokale**

**Aún se desconoce cuándo se abordará la rehabilitación de Erleta Etxea, que se prevé durará entre 1 y 2 años**

## Kzguna de Ermua ofrece sus servicios de mañana y tarde durante este mes

A. LASUEN

ERMUA. El servicio Kzguna de Ermua funciona en horario de mañana y tarde durante este mes de enero.

La apertura de este servicio al público se prolonga desde las 9.00 hasta las 13.00 horas y desde las 16.00 hasta las 20.00 horas.

Kzguna de Ermua continúa ofertando cursos y la obtención de la 'IT txartela', entre otros servicios, siempre con cita previa, ya que los aforos, tanto de las salas como de los diferentes cursos, se han reducido a la mitad por motivo de la pandemia.

Las personas que deseen obtener información sobre sus servicios o una cita para poder acudir a sus instalaciones, que se ubican en el edificio Teresa Murga, pueden hacerlo bien por teléfono (944 033 345) o en la web de Kzguna (www.kzguna.eus), a través de su apartado de cita previa.



Edificio Teresa Murga. A.L

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>CARTELERA DE CINE</b>	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	No hay función
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	16   Baby 19.00
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
<b>EIBAR-BILBAO (Autopista)</b>	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
<b>BILBAO-EIBAR (Autopista)</b>	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	
<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables y festivos: 8.30	
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>	
Laborables y festivos: 11.00.	
<b>EIBAR-ARRATE</b>	
Laborables: 15.00. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	

<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Laborables: 15.30. Sábados: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
<b>TRENES</b>	
<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
<b>FARMACIAS</b>	
<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).	
<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).	
<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze Kalea, 7- Eibar).	

DEBA



Muchos jóvenes no dudaron en coger cualquier elemento deslizante y lanzarse por la nieve. FOTOS ANDER SALEGI



El Arbil mostraba esta imagen totalmente blanco.



En el casco de Itziar era muy poca la nieve que cuajaba.



En las escaleras de Deba se echó sal por lo que pudiera pasar, pero no hubo problemas.

## La nieve no cuajó en la costa

Muchas personas disfrutaron de la nieve jugando con ella o simplemente dando un paseo por el monte

ANDER SALEGI

DEBA. La borrasca Filomena ha dejado huella en gran parte del país, sobre todo en la capital, Madrid registró una nevada histórica. En el País Vasco, en el interior, sí cuaja la nieve, pero en la costa no. El municipio debarra cuenta con un poco de todo, costa y monte. El fin de semana en Deba hubo un poco de agua nieve pero sin llegar a cuajar. Algo diferente fue lo ocurrido en Itziar que sí que nevó, no mucho pero algo sí, lo suficiente para

quitar el gusanillo de ver la nieve y disfrutar de ella. Durante el fin de semana jóvenes y adultos bien abrigados y con las tablas de body board bajo el brazo se desplazaron a pie o en coche a las laderas del monte Andutz, a la zona de Lastur Goia (en este lugar la cantidad de nieve era más considerable que en el resto de lugares del municipio), o al monte Arbil.

Antes de que comenzara el fin de semana el Ayuntamiento de Deba tomó precauciones ante el aviso de temporal. Los servicios meteorológicos pronosticaron que haría mucho frío, incluso que podría haber nieve a nivel del mar (cosa que no sucedió). Ante estas advertencias, en el municipio debarra se tomaron diversas medidas para hacer frente a los ries-

gos que pudiera generar el hielo. Los operarios de la brigada estuvieron durante el fin de semana echando sal en zonas donde se suele producir hielo.

En Itziar, por otra parte, se repartieron sacos de sal a los vecinos y vecinas de la zona rural y para las personas del casco urbano se puso a disposición sal en tres puntos: en la trampilla de la plaza, frente a Burugorri y en Gure Denda. Se colocó un saco en cada punto y cada persona con su propia bolsa pudo coger la sal que necesitara.

Por otra parte, el personal de la brigada del Ayuntamiento de Deba estuvo de guardia durante el fin de semana para ayudar a las personas que pudieran tener problemas generados por las inclemencias del tiempo.

ONDARROA

## Un monumento a los marineros muertos en la mar en Artapuntan

«Un pueblo de pescadores lo necesita, y las familias que han perdido a un familiar en el mar también»

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento ha comunicado el comienzo de la retirada de materiales del derribo de las obras de retirada del monumento franquista que fue derribado en Artapuntan

Como se recordará, el 12 de enero de 2019, unos desconocidos derribaron el monumento franquista que se encontraba en Artapuntan. Fue construido en honor a los dieciocho marineros de Ondarroa que murieron en el buque de guerra franquista Baleares, en 1958.

La estructura elevada junto a la carretera Ondarroa-Lekeitio no cumple la legislación actual de Memoria Histórica. En la cruz figuraban los nombres de los citados ciudadanos, acompañados de la siguiente frase: en honor a los ondarreses que dieron su vida por Dios y por España.

Aprovechando las obras que se están llevando a cabo en la zona del edificio Dongre, se proceda a la retirada definitiva de esta zona

del símbolo franquista derribado por desconocidos. En el mismo momento en que fue derribado, el Ayuntamiento de Ondarroa dijo que no iba a reconstruir la cruz y que ese espacio se iba a aprovechar para otro fin.

La propuesta del Ayuntamiento es que, tras la retirada de este monumento se construya en aquel lugar otro recuerdo en memoria de todos los ciudadanos que han fallecido en el mar. «Un pueblo de pescadores como Ondarroa necesita un recuerdo así y las familias que han perdido a un familiar suyo en el mar también se merecen un lugar así. En Ondarroa, han sido muchos los que se han perdido en el mar, la mayoría pescadores, pero no todos. Queremos que sea un espacio para la memoria de todos», señalan desde el Consistorio ondarrutarra.

Con este objetivo, se darán los pasos necesarios para retirar los símbolos o recordatorios contrarios a la ley de Memoria Histórica que existen en el municipio. En esta dirección, según fuentes municipales, el recuerdo franquista de Artapuntan, por ejemplo, estaba catalogado por el Gobierno Vasco entre los recordatorios que infringían la ley.

ERMUA

## Concierto de Eñaut Elorrieta este viernes en el Ermua Antzokia

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Con el año nuevo y a la espera de que sea mejor que el pasado, llega a Ermua el concierto de Eñaut Elorrieta. Será en el Ermua Antzokia este viernes día 15 a las 19.00 horas.

El cantante Eñaut Elorrieta, tras su trabajo en Ken Zazpi, presenta bajo el título 'Dese-rriko kantak' / 'Canciones del destierro', su primer trabajo en solitario. Y para ello, aparte de sus propios textos, ha buscado la complicidad en la pluma de otros poetas y escritores. Algunos de ellos han vivido en sus propias carnes el destierro político (Joseba Sarrionandia o Joan Oliver); otros

han escrito al destierro poético (Mario Benedetti, Harkaitz Cano, Bernardo Atxaga). Eñaut se apropia de esta temática tan íntima como social y se sirve de las palabras y de la música para delimitar un pedazo de tierra habitable.

Una hora antes

Las entradas, como habitualmente, se podrán adquirir en la taquilla 1 hora antes. En los cajeros multiservicio BBK puedes comprar las entradas (sólo de espectáculos en vivo tanto en el Ermua Antzokia como en Lobiano Kultur Gunea) con cualquier tarjeta financiera o a través de la página Web de Kutxabank.